



Antwort zur Anfrage Nr. 21 66/2010 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt betreffend **Fahrradverleihsystem "Mein Rad" (CDU)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Die Mainzer Verkehrsgesellschaft teilt der Verwaltung mit

*"Im Kooperationsvertrag zwischen der Stadt Mainz und der MVG wurde vereinbart, dass für die Standorte des Fahrradverleihsystems eine ämterinterne Koordinierung stattfindet. Hierbei werden insbesondere die verkehrlichen und stadtgestalterischen Aspekte gegenüber den wirtschaftlichen Randbedingungen abgewogen. Nach dem vorliegenden Zeitplan wird diese Koordinierung für die ersten 40 Standorte im Dezember 2010 / Januar 2011 erfolgen, so dass die Ergebnisse ab Februar 2011 im Ortsbeirat vorgestellt werden könnten. Die Fahrradverleihstationen werden im Aufbau modular und flexibel sein, so dass je nach Nutzung und Akzeptanz der jeweiligen Fahrradverleihstation auch Veränderungen möglich sind. Der Aufbau und Betrieb des Fahrradverleihsystems wird durch eine Evaluation begleitet. Die Ergebnisse hierzu werden die weitere Ausrichtung des Fahrradverleihsystems unterstützen.*

*Das flächendeckende Netz von Fahrradverleihstationen in Mainz, mit seiner sehr hohen Stationsdichte, wird in mehreren Ausbaustufen realisiert werden. Nach der sogenannten Testphase mit 6 Standorten und einer ausgewählten Nutzergruppe wird eine weitere Ausbaustufe mit öffentlicher Nutzung in der zweiten Jahreshälfte 2011 angestrebt, wobei der Stadtteil Mainz-Neustadt mehrere Stationen erhält."*

In Ergänzung dazu ist seitens der Verwaltung zu erwähnen, dass die Verteilung der Stationsstandorte dem Grundsatz einer möglichst hohen Netzabdeckung des gesamten Stadtteils Neustadt folgt. Hierzu wurden, analog zu den Bedienungsqualitäten im gültigen Nahverkehrsplan der Stadt Mainz, Einzugsbereiche von 300m Radius um die Fahrradverleihstationen definiert. Im Ergebnis wird dadurch nach aktuellem Planungsstand die gesamte Neustadt über das Fahrradverleihsystem erschlossen. Dieser Zustand wird bereits ab der 1. Umsetzungsstufe des Fahrradverleihsystems erreicht werden. Bereits 4 der angedachten Teststationen werden in der Neustadt lokalisiert sein (MVG / Bismarckplatz / Hbf / Stadthaus) und sollen auch im Anschluss dauerhaft dort verbleiben.

Mainz, 24.11.2010

gez. Reichel

Wolfgang Reichel  
Beigeordneter